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國立嘉義大學 113 學年度第 1 學期民雄校區 
學生自治幹部座談會議紀錄 

時間：113 年 10 月 23 日(星期三)下午 1 時 20 分 

地點：民雄校區大學館演講廳 

主席：林翰謙校長                                           紀錄：王姿尹 

出席者：如簽到表 95 人 

壹、主席致詞 

    各位師長同學大家午安！每學期都有一次機會，讓校長來跟大家見面聊一聊，

同學們如果有任何對於學校的建議，隨時可以透過學系、學院、行政單位、學生宿

舍等各種管道來提出，同學與學校之間的溝通管道是多元且暢通的，不限於只能在

今天的會議才能提出。學校校務有以下事項向各位報告：從去年開始，教務處推出

「嘉義巡禮」課程，結合人文、藝術、環境、節能與在地文化，同學反應熱烈，本

學期推出 part II 課程共 7 門課，以產業篇為主軸，希望更符合同學們的需求，明年

將繼續推出 part III 課程，特色是 long stay，學校已爭取到農業部支持，未來將在

水社寮(再往上是奮起湖)建置嘉大實驗林場，規劃住宿一晚的課程，帶領同學實際

體驗農村發展與水土保持的素養，希望同學在校學習期間，除了專業的學習，也與

在地產業有更深度的連結。 

    此外，校長也盤點學校國際化的成果，發現學校已經做了很多，國際處將持續

推動十大國際化政策，包含國際文化節、鼓勵修習英語授課課程、推動「國際學伴」、

國際素養與多元文化體驗、辦理春季課程國際班、國際交流與研修、國際體驗與

SDGs 實踐、推動「與外籍生有約」、強化海外招生、推動與國外大學簽署合作備

忘錄等。國際化不僅在校的層級，在院與系的層級，也發展一系一院一國際化特色，

透過雙聯學位、交換學生、學生海外實習、暑期文化參訪及教師短期研究等措施，

與國際接軌，帶動學校朝向國際化發展邁進。 

    為了結合專業學習與未來就業，學校也整合 UCAN(大專校院就業職能平台)學

群分項的概念，與各學系的必選修課程及職涯進路，規劃出學習地圖，讓同學按圖

索驥，更加清楚未來如果要投入特定產業，有哪些科目必須修習、需要培養哪些相

對應的能力，強化在校學習與未來職涯的連結。對於目前最熱門的 AI 人工智慧，

學校也已經著手規劃推出相關的課程，期待儘快呈現在同學的眼前。 
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    今年校慶是 11 月 23 日，運動會是 11 月 21 日與 22 日，期待有更多的師長同

學來共襄盛舉，去年校慶辦理了「嘉農總幹事回娘家」活動，在全國農會 280 位總

幹事中，從嘉義大學畢業的有 43 位，這就是校友的資源與力量；今年即將要辦理

「嘉師校長回娘家」活動，期待校友的力量與同學結合在一起，不僅是為學校募款

而已，最重要的是未來在職涯互相合作與支持。學校特別規劃了爆米香活動，材料

包含農學院的嘉大米與胡麻，透過這樣的活動，讓同學更加認識嘉大出產的產品。 

    去年校慶運動會進場時，看到跨校區姐妹系走在一起，代表我們不分校區都是

嘉大人，期待透過學校各種課程與活動，培養嘉大心(愛校心、力量心、關懷心、

同理心)、嘉大力(關鍵力、適性力、跨域力、國際力、終身力)，讓同學認識更多同

窗好友，這就是你未來在職涯上相當重要的資源。祝福各位同學，謝謝！ 

貳、學生會工作報告 (略) 

參、各單位工作報告及業務宣導 (略) 

肆、上次會議學生幹部建議事項答覆及執行情形 (共 7 項) 

 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆及執行情形 

教育系

三年級

甘O鴻 

( 教 育

系學會

會長) 

【出國交換生之選課】 

出國交流生、交換生，恢復本

校學籍時的選課作業，只能透

過人工選課來完成，造成不

便，希望相關配套及選課系統

可以得到改善。 

教務處 學生於出國交換期間，仍可上選課系統選新

學期之課程，若因交換學校學期結束時間較

晚，導致返校時已逾課程加退選時間，教務

處將協助辦理選課事宜。 

教育系

三年級

甘O鴻 

( 教 育

系學會

會長) 

【通識必修之規定】 

通識必修零學分（體育、服務學

習），是否一定要「上」「下」

學期各修習一門？或「修習學期

數」達到規定即可？例如：體育

修 4 學期，不重複項目；服務

學習修 2 學期。 

教務處 必修之體育、服務學習只要在畢業前修習到

規定學期數即可(體育修 4 學期，二下體育

項目名稱不重複；校園服務修 2 學期)。 

若該門課程成績不及格，於任一學期加退選

期間內辦理選課即可。 

教育系

三年級

許O揚

(班代) 

【初教館修繕】 

初教館牆壁有油漆剝落，走廊

女兒牆部分牆柱有鋼筋外露情

形。 

師範 

學院 

已估價，近日擇期施工。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆及執行情形 

中文系

一年級

林O傑

(班代) 

【校門口外送取餐空間】 

校門口附近取餐空間多有不

便，外送人員和取餐人員恐有

與其他出入車輛發生碰撞的風

險。 

總務處 113 年 4 月 24 日已完成設置民雄校區門口西

側(警衛室南側/郵局 ATM 旁)外送取餐等待

區。 

輔諮系

三年級

廖O詳 

( 系 學

會 會

長) 

【摩托車柵欄開放時間】 

下午 1時 10分至 20分是入校高

峰期，每輛摩托車均需感應往

往造成車流堵塞，也有同學未

帶學生證因此跟車很緊，有點

危險。希望這時段 10 分鐘可以

直接開柵欄，由警衛指揮交

通。 

總務處 113 年 3 月 28 日開始執行該時段交通疏導指

揮。 

數位系

三年級

葉O岑

( 系 學

會 會

長) 

【教育館側門開放時間】 

教育館旁側門於晚上 11 時關

閉，數位系做專題的同學通常

比較晚離開學校(午夜 12 時

後)，屆時教育館旁側門已關

閉，無法從原入口出去。 

 

總務處 已製作管制時間離校指引，張貼於北側機車

出入口處，並在駐警隊網頁「最新消息」上

公告。 

教育系

三年級

甘O鴻

( 系 學

會 會

長) 

【夜間野狗群聚】 

民雄校區晚上常有野狗群聚出

沒，造成人身安全疑慮，可能

是校園垃圾吸引野狗以及出入

口管制的問題，此外也希望向

警衛室求助時可以得到即時協

助。 

環安 

中心 

一、持續執行校園遊蕩犬貓 TNVR 作業，不

   定時巡視校園，如發現遊蕩犬貓出沒將 

   予以誘捕。 

二、112 學年度第 2 學期於蘭潭校區（113 

    年 5 月 22 日）及民雄校區（113 年 6 月

    5 日）辦理各 1 場次校園遊蕩犬貓應對

    宣導講座，每學期將持續辦理宣導講 

    座，並通知全校教職員工生踴躍參加。
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伍、本次學生幹部建議與討論事項 (共 12 項)  

 

 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

輔諮系 

三年級 

沈O棟 

( 學 生

宿舍幹

部) 

【腳踏車非公用】 

有新生收到錯誤消息，認為宿

舍外停放的腳踏車可以自由借

用而騎走，導致原車主發覺車

子不見，調閱監視器才發現被

騎走。希望學校能協助澄清停

放在宿舍外的腳踏車是不能隨

意使用。 

學務處 一、該新生表示在新生活動中聽到「只要不

    騎出校區，校園內腳踏車可自由牽騎」

    錯誤訊息，才做出此行為，所幸車主願

    交由宿舍辦公室處理不報警，宿舍辦公

    室及宿舍管理委員會已立即集合該新生

    同系之住宿生做宣導澄清。 

二、宿舍辦公室在此提醒，日後辦理新生活

    動時，請勿散播誤導之玩笑訊息，避免

    造成新生不但犯錯甚至犯法。 

應歷系 

二年級 

商O耀 

(班代) 

 

【宿舍寢室翻新】 

綠園一舍除 4人寢室外，6人寢

室是否有翻新規劃安排？ 

學務處 一、民雄學生宿舍均從 6 人寢室改為 4 人寢

    室，不再有 6 人寢室。 

二、為配合施工規劃，綠園一舍目前各樓層

    仍保留部分 6 人寢室，已規劃為樓層休

    憩公共空間，因此必須與宿舍公共空間

    改建一同施工，將在 114 年暑假動工。

數位系 

二年級 

黃O美

莎 ( 班

代) 

【宿舍床位候補】 

綠園二舍進行抽籤時，會出現

僅 5 人住宿(有 1 人的空床位)，

卻沒有候補名單上的學生候補

進剩下的 1 人床位，想請問原

因為何。 

學務處 一、綠園二舍尚未改建，目前所有寢室都是

    6 人床位，均以住滿 6 人為安排。 

二、113 學年度舊生床位候補遞補作業一直 

    持續至 112 學年第 2 學期結束(暑假 

    前)，而所有保留給舊生之 6 人寢室床位

    已全數候補完畢，沒有空床。 

三、新生住宿不用登記，學校均會主動保留

    床位(家裡距離校區 10 公里內者除外)，

    每年放榜後，陸陸續續有新生通知宿舍

    放棄住宿，宿舍辦公室亦通知有登記床

    位候補之舊生(空床位釋出)，不過此時 

    多數候補之舊生均回覆已在外租屋，導

    致開學後有寢室出現僅 5 人住宿。 

幼教系 

三年級 

鄭O語 

(班代) 

【年底報帳時限】 

課外活動辦理時，因時間因素

需要較晚辦理時，常因為學校

年底關帳，學務組不斷催促及

說明在關帳後無法核銷，導致

活動受到阻礙。 

學務處 本校各處室每年皆需配合主計室關帳，不論

任何費用，均應遵照學校的年度結帳時程，

故辦理課外活動時也需遵照。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

幼教系 

二年級 

李O睿 

(班代) 

【校內通行便利性】 

幼教系的上課教室通常在教育

館與創意樓，為了上課而需要

跨大半個校區，且民雄校區無

校內 UBike，所以只能走路，

花費時間多，所以有同學直接

穿越馬路然後翻牆入校，很危

險。學校可否將創意樓的側門

(小門)開放，或架設天橋？ 

總務處 一、民雄校區內目前已設置道貫橋供通行，

    暫無新設天橋之計畫。 

二、基於安全考量，該路段本校與縣政府經

    多次勘查現況不宜設置紅綠燈及斑馬 

    線，跨越馬路、翻牆入校具有危險性，

    請走校內道路保障自身安全。 

輔諮系 

三年級 

沈O棟 

( 學 生

宿舍幹

部) 

【禁止機車入校告示牌】 

自開學以來，發現有同學騎機

車進宿舍，但校園是禁止機車

進入的。希望學校能在宿舍區

域再設立一個告示牌提醒校園

內禁止機車進入，以維護宿舍

生活品質。 

總務處 經現場會勘後，擬在校園入口處增設禁止機

車進入告示牌及機車停車場指示牌加以改

善。 

教育系 

四年級 

林O佑 

(班代) 

【車牌辨識感應】 

近期車牌辨識系統有感應不到

的問題，請相關單位協助檢查

系統。 

總務處 經檢視車牌辨識系統入口資料並無故障，並

請警衛室協助查看現場使用狀況亦無異狀，

已由班代轉交聯絡方式，請同學提供詳細時

間，以利查明原因。 

 

輔諮系 

四年級 

張O珆 

( 福 智

青年社

團負責

人) 

【自來水流量小】 

創意樓4樓與5樓的女生廁所，

自來水量太小。 

總務處 113 年 10 月 24 日下午已派員前往查看並立

即調整出水量，解決水量較小問題。如日後

發現該處廁所出現其他問題，可就近向管理

單位(外語系辦公室，分機 8002、8003) 通

報，或致電民雄校區總務組(分機 8614、

8615)告知，俾利及早獲得改善。 

中文系 

二年級 

林O傑

( 桌 上

遊戲社

團 幹

部) 

【修繕線上通報系統】 

校園設施眾多，學生不一定清

楚相對應的管理修繕單位，希

望能建置一套資訊系統，學生

可自己上網通報需修繕的設

施，就不必去找管理修繕單

位。 

總務處 擬請本處營繕組以校務行政系統中「蘭潭校

區修繕報修申請」架構為基礎，請電算中心

調整增列民雄校區相關欄位，俾利提供師生

更為便捷的報修管道，共同營造安全、友善

的校園環境。 
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陸、主席結語 

    學校由各學系、學院、行政單位所組成，所有師生提出的問題，校方都會來協 

助各位解決生活或學習上遭遇的問題，衷心期待這樣的一個會議，能夠在同學的建 

議之下，讓校方行政運作上更加順利。今天同學發言比起以往踴躍，共提出 12 個 

問題，再次感謝在場所有師長與同學的參與，也感謝各單位主管的答覆！ 

柒、散會(下午 2 時 58 分) 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

輔諮系 

四年級 

胡O彬

( 代 理

班代) 

【跨校區取書】 

希望圖書館系統可以自由選擇

預約取書的校區，而非由系統

預設固定校區(如民雄校區的學

生只能在民雄取書)。 

圖書館 已請圖書館自動化系統廠商修改程式，待程

式修改完成，即可由讀者自由選擇預約書取

書地。 

特教系 

三年級 

黃O淳 

(班代) 

【球場架設隔網】 

鐵道旁球場數量多，球類運動

常相互干擾，希望能夠在場地

之間架設隔網，避免危險並確

保活動順利。 

體育室 嘉義縣市鐵路高架化延伸計畫(民雄段)將變

更民雄校區東側運動場之部分土地為鐵路用

地，待交通部徵收場地時，鐵道旁球場會再

重新規劃，屆時再將場地隔網納入規劃。 

體健系 

四年級 

徐O焜

(班代) 

【室內球場空調維修】 

樂育堂綜合球場冷氣已損壞 10

年以上，不利於系上辦理大型

活動，希望能夠有機會維修。 

體育室 樂育堂室內球場冷氣空調維修，經廠商評估

花費約 200 萬，且室內球場空間太大，其空

調計價方式需與總務處協調，要有配套措

施，故短期內無法提供此服務，敬請同學見

諒。本室將盡力爭取經費維修樂育堂室內球

場冷氣。 


